
 

 

1- Le pluriel des noms 

 

Le plus souvent, pour former le pluriel d’un nom, on ajoute un « s » au singulier. 

Ex : une chouette → des chouettes 

Les noms qui se terminent par s, x ou z ne changent pas. 

Ex : une souris → des souris 

       un nez → des nez 

       un prix → des prix 

Les noms en ou se terminent par un « s ». 

Ex : un clou → des clous 

Sauf 7 noms en -ou qui se terminent par « -oux » au pluriel. 

Exceptions : un hibou → des hiboux, un joujou → des joujoux, un pou → des poux, un bijou 

→ des bijoux, un caillou → des cailloux, un chou → des choux, un genou → des genoux 

 

Les noms qui se terminent au singulier par -au, -eau et -eu prennent un « x » au pluriel. 

Ex : un esquimau → des esquimaux, un lieu → des lieux, 

       un traineau → des traineaux, une peau → des peaux  

Exceptions : des landaus, des bleus, des pneus 

 

Les noms en -al se terminent en « -aux » au pluriel. 

Ex : un animal → des animaux, un végétal → des végétaux 

Exceptions : des bals, des carnavals, des chacals, des étals, des festivals, des récitals, des 

régals… 

 

La plupart des noms en -ail prennent un « s » au pluriel. 

Ex : un éventail → des éventails 

 

Mais certains noms en -ail se terminent en « -aux » au pluriel. 

 Ex : un corail → des coraux, un travail → des travaux, un vitrail → des vitraux 

 

Certains pluriels sont très différents des singuliers.  

Ex : un œil → des yeux, un monsieur, des messieurs … 

2- Le pluriel des adjectifs 

 

Pour former le pluriel d’un adjectif, on ajoute le plus souvent un « s ». 

Ex : un grand pied → des grands pieds 

 

Les adjectifs qui se terminent par s ou par x ne changent pas au pluriel. 

Ex : un gros sac → de gros sacs 

 

Les adjectifs qui se terminent en –eau font leur pluriel en « –eaux ». 

 Ex : un climat nouveau → des climats nouveaux 

 

La plupart des adjectifs qui se terminent par –al font leur pluriel en « –aux ». 

 Ex : le principal climat → les principaux climats 

Exceptions : banals, bancals, fatals, finals, glacials, natals, navals 
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